
 

 

Sitzungsprotokoll der Mitgliederversammlung 
des Radsport-Bezirks Bergisch Land 

vom 17.02.2013 
 

TagesOrdnungsPunkt 1 
Der 1. Vorsitzende Andreas Brembeck eröffnet um 10.09 Uhr die Mitgliederversammlung. Er 
begrüßt als Gast Helmut Wefers vom Radsportverband NRW (Vizepräsident Finanzen). Der 
wiederum begrüßt die Mitglieder, bedankt sich für die Möglichkeit seiner Teilnahme und wünscht 
der Versammlung einen guten Verlauf. Andreas Brembeck stellt fest, dass die Einladungen  
ordnungsgemäß und fristgerecht verschickt worden; von 75 möglichen sind 42 
Stimmberechtigte der Vereine anwesend, hinzu kommen 9 Stimmen der 
Vorstandsmitglieder.  

 
Es wird der Verstorbenen im vergangenen Jahr gedacht. 
 
TOP 2 

Ein Vorlesen des Vorjahres-Protokolls ist nicht notwendig, da es auch auf unserer Homepage 
veröffentlicht ist; es wird mit 1 Enthaltung angenommen. 
 
TOP 3 
Als Wahlhelfer werden 1-stimmig gewählt: Frank Sühlfleisch (Endspurt Wuppertal) und 
Helmuth Gries (RSF Velbert). Als Protokollführer wird Wolfgang Schreiber (Endspurt 
Wuppertal) 1-stimmig gewählt. 
 
TOP 4 
Andreas Brembeck hält eine Rückschau auf seinen (bisherigen) vierjährigen Vorsitz im Bezirk 
und auf das Sportjahr 2012. Mit dem Vohwinkler STV gibt es einen neuen Verein im Bezirk. 
Brembeck hält weiter Rückblick auf verschiedene durchgeführte Bezirks-Aktivitäten sowie auf 
die neue und inzwischen gültige Satzung. Zur Statistik gibt es zu berichten, dass es von 1.246 
(31.12.2011) auf 1.214 (31.12.2012) einen leichten Rückgang bei der Mitgliederzahl gegeben 
hat. 
 
Herbert Grothe berichtet, dass sich der Verein „Sprinter Radevormwald“ aufgelöst hat. 
 
Brembeck legt statistische Werte aus dem Landesverband vor. 
Eine besondere Ehrung geht an Horst Lepperhoff. Weiter dankt Brembeck allen Sportlern für 

ihren Einsatz sowie speziell Karl Reus und seinem Team für eine erfolgreiche RTF-Saison. Es 
folgt ein Überblick der Rennaktivitäten in 2012 in NRW unter Beteiligung von Sportlern aus dem 
Bergischen Land. Auch die neue Besetzung im Jugendbereich durch Mike Milling wird erwähnt. 
Zudem weist Andreas Brembeck auf die Möglichkeit hin, die Freiluftbahn in Solingen zu nutzen. 
Mit einem Ausblick auf 2013 und dem Hinweis, dass es möglicherweise im Verband NRW zu 
einer Veränderung beim Rhythmus der Jahreshauptversammlungen (geplant ist statt jährlicher 
Durchführung nur noch alle zwei Jahre) beendet Andreas Brembeck seinen Bericht. 
 
Nach seinem Bericht ruft Andreas Brembeck die Fachwartin Hallenradsport, Martine Kuhn, auf. 
Sie wird von Helmut Wefers mit der Verdienstnadel des Radsportverbandes NRW geehrt. 
Ausgezeichnet wird Martine Kuhn für ihre engagierte und erfolgreiche Arbeit als Trainerin beim 
Kunstradfahren, hier vor allem in der Nachwuchsförderung. 
 
Anschließend erläutert Geschäftsführer und Schatzmeister Marian Gruchel den bereits 
verschickten und damit vorliegenden Geschäftsbericht und trägt ihn mündlich noch einmal 
zusammengefasst vor. Gruchel bietet bei Bedarf auch weitere Einsichten an. 



 

 

 
TOP 5 
Stefan Müller-Diedrich liest den Kassenbericht vor und empfiehlt die Entlastung des 
Geschäftsführers und des gesamten Vorstands. Als Empfehlung spricht Müller-Diedrich aus, 
dass künftig Einzelbelege durch die Ausrichter gesammelt werden und im Bezirk nur eine 
(zusammengefasste) Position ausgewiesen wird. Alberto Pacheco Calderón und Andreas 
Brembeck weisen jedoch auf die steuerliche Notwendigkeit dieser einzelnen Ausweisung hin. 
 
TOP 6 
Zu den einzelnen Berichten der Vorstandsmitglieder gibt es keinen Bedarf zur Aussprache. 
 
TOP 7 

Unter Enthaltung der neun Vorstandsmitglieder wird die Entlastung 1-stimmig erteilt. 
 
TOP 8 
Helmut Wefers übernimmt die Leitung der Versammlung, da auch das Amt  

des 1. Vorsitzenden zur Wahl steht. 
a) 
Andreas Brembeck wird mit 1 Enthaltung zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt. 
b) 

Da die Ämter des Kassierers/Schatzmeisters und des Geschäftsführers getrennt werden, steht 
heute nur die Wahl des Schatzmeisters an. Dazu hat Kai Vogtländer (abwesend; Musketier 
Wuppertal) seine Kandidatur eingereicht. Es soll eine einjährige Einarbeitung durch Marian 
Gruchel erfolgen, wobei Kai Vogtländer – im Falle seiner Wahl – auch unterschriftsberechtigt ist. 
Ein Eintrag ins Vereinsregister ist nicht erforderlich. Im Jahre 2014 erfolgen dann wieder neue 
Wahlen. Mit 1 Gegenstimme und 11 Enthaltungen wird Kai Vogtländer zum neuen 
Schatzmeister gewählt. 
c) 
Udo Rees wird mit 1 Enthaltung als Fachwart für Bahnfahren gewählt. Er nimmt die 
Wiederwahl an. 
d) 
Volker Kuhn nimmt Stellung zur Situation des Radballs in unserem Bezirk. Die beiden einzigen 

in diesem Bereich aktiven Vereine, RV Velbert und Edelweiß Mettmann, kooperieren 
miteinander. Das Amt brauche dafür jedoch nicht besetzt zu werden. Das Amt des Fachwarts für 
Radball/Radpolo bleibt vakant. 
e) 
Karl Reus wird mit 1 Enthaltung als Fachwart für Radtourenfahren und CTF gewählt. Er 
nimmt die Wiederwahl an. 
f)  
Für das Amt des Fachwarts für Einradfahren gibt es keinen Kandidaten. Das Amt des Fachwarts 
für Einradfahren bleibt vakant. 
g) 
(weitere Ämter) ./. 
 
TOP 9 
Als Kassenprüfer werden Wolfgang Koch (Endspurt Wuppertal) und Volker Kuhn (RV 
Velbert), als Ersatzprüfer Stephan Siebenmorgen (Endspurt Wuppertal) gewählt. Über die 
drei Posten wird en bloc abgestimmt. Ergebnis: 2 Enthaltungen. 
 
TOP 10 und TOP 11 
Diese beiden TagesOrdnungsPunkte werden heute zusammen behandelt; die Reihenfolge in 
der Tagesordnung wird künftig getauscht. 
 



 

 

Zurzeit beträgt der Mitgliedsbeitrag 1 € pro Mitglied. Andreas Brembeck weist auf die Möglichkeit 
der Verwendung der Einnahmen hin, wie z. B. ein Rückfluss in den Jugendbereich. Über 
mögliche Ehrungen der Radballer (in Verbindung mit dem Hallensport) wird noch separat 
gesprochen. Ansprechpartner wäre hier Volker Kuhn. Die Abstimmung hierüber wird mit  
1 Enthaltung angenommen. 
 
Christian Koch fragt, ob ab 2014 eine besondere Berücksichtigung der ausgegebenen Gelder 
stattfinden kann. Seiner Meinung nach sollten Vereine, die eine (oder mehrere) Veranstaltungen 
im Jahr durchführen, anders behandelt werden als Vereine ohne eigene Veranstaltung. 
 
Der Haushaltsentwurf 2013 mit der Beibehaltung von 1 € pro Mitglied wird 1-stimmig 
angenommen. 
 
TOP 12 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 13 
Die nächste Bezirks-Mitgliederversammlung findet voraussichtlich am Sonntag, 09.02.2014 statt. 
Horst Sammer (Schwalbe Solingen) bietet eine Einladung nach Solingen an. Bei einer 
Abstimmung stimmt die Mehrheit dafür, als Wochentag den Sonntag beizubehalten. 
 
TOP 14 
Am 10.03.2013 findet die Jahreshauptversammlung des Landesverbandes NRW in Dorsten 
statt. Andreas Brembeck hält eine Ausschau auf anstehende Themen in Dorsten. Vor allem 
werden dort auch anstehende Satzungsänderungen diskutiert werden.  
 
Als Delegierte für den 10.03. werden notiert: Andreas Brembeck, Udo Rees (gehören beide dem 
erweiterten Landesvorstand an), Stefan und Ute Müller-Diedrich, Horst Sammer, Alberto 
Pacheco Calderón, Mike Milling, Kai Vogtländer, Marian Gruchel, Wolfgang Schreiber. Weitere 
Interessenten werden noch angesprochen. 
 
TOP 15  

Andreas Brembeck weist auf Termine und Angebote hin, wie z.B. die Rad-Messe in Essen oder 
einen Kurs “Massage”. Interessierte können ihn dazu ansprechen. 
 
Es erfolgt eine Aussprache mit Anregungen über Möglichkeiten, Jugendliche und deren Eltern 
zwecks Mitglieder-Neugewinnung zu erreichen. Dazu stellt Helmut Wefers fest, dass der 
Radsportverband, im Vergleich zu Verbänden anderer Sportarten, nur begrenzt finanzielle Mittel 
zur Verfügung hat. Das Angebot von Martine Kuhn, ihm Unterlagen bzw. Vorschläge speziell zur 
Nachwuchsgewinnung zukommen zu lassen, nimmt Helmut Wefers gerne an. 
 
Horst Sammer berichtet, dass er im vergangenen Jahr bei der Austragung von Meisterschaften 
auf der Solinger Bahn eine sehr gute Unterstützung durch den Landesverband erhalten hat und 
bedankt sich noch einmal dafür. 
 
Andreas Brembeck schließt die Mitgliederversammlung um 11.58 Uhr.     
   

  Wolfgang Schreiber 


